

Une publication du Dicastère des Missions pour les communautés salésiennes et les amis de la mission salésienne

rès chers confrères et amis des missions salésiennes!

Un salut cordial pour la nouvelle année 2014! Janvier est le mois salésien. Pour certaines provinces, c'est le temps de préparer ou de commencer la nouvelle année scolaire, tandis que pour d'autres provinces c'est le temps de célébrer la journée missionnaire salésienne.

L'invitation de la Journée Missionnaire Salésienne 2014 consiste à élargir le regard et ouvrir nos coeurs au monde des migrants près de nous : « Les autres c'est nous ». Le geste prophétique de la première visite pastorale du Pape François hors de Rome (à l'île de Lampedusa, 8 Juillet 2013) confirme notre intuition.

Dans les sept vidéos de la Journée Missionnaire Salésienne 2014 nous apprécions la passion des confrères et des laïcs de Suède, d'Espagne, d'Italie, d'Allemagne et de France qui ont ouvert leurs coeurs et leurs portes aux (http://www.sdb.org/it/ migrants Dicasteri/Missioni/GMS_2014). La prière de la JMS 2014 devrait arriver en main de tous les confrères, l'opuscule didactique est encore disponible à Rome sous forme papier. L'échange des bonnes pratiques pendant 2014 aidera toute la Famille Salésienne à rencontrer Jésus dans les migrants! Je vous souhaite un bon début de célébration du Bicentenaire!

Videlav Clement, SDB P. Václav Klement, SDB Conseiller pour les missions

Pour moi être missionnaire C'est une source d'une joie profonde!

près mon postnoviciat, le Provincial a demandé que quelqu'un de notre classe aille en stage dans notre mission en Bulgarie. Je n'étais pas enthousiasmé à l'idée parce que mon désir était de faire le stage dans la République Tchèque. Mais les besoins en Bulgarie étaient urgents, donc, j'ai demandé au Provincial de me donner le temps de prier, de visiter la Bulgarie et à la fin, de décider. Pendant cette période de discernement j'ai recu une lettre personnelle de Mons. Christo Proykov, un évêque catholique bulgare de rite oriental, en m'invitant à venir pendant la visite du Pape Jean-Paul II (2002). Lorsque j'ai finalement pris l'autobus pour la Bulgarie, j'ai senti dans mon coeur que Dieu voulait que j'accepte cette invitation! Depuis

lors je travaille en Bulgarie et, malgré quelques difficultés, je veux rester en Bulgarie.

Quelques années après, nous avons fait un discernement sur la direction de notre mission salésienne en Bulgarie. Après une longue période de réflexion, la décision a été prise de commencer une oeuvre avec les jeunes gitans dans la ville de Stara Zagora. De nouveau j'ai été approché par le Provincial. Je n'avais pas le désir de travailler avec les jeunes gitans, sachant quel type de sacrifices ceci impliquait, mais je n'avais pas vraiment des objections réelles à cette invitation. Maintenant, après cinq ans je vois que c'est ici que le Seigneur me voulait!

Travailler avec les Gitans est très exigeant - psychologiquement, émotionnellement et physiquement. Malheureusement, je me perds souvent dans les défis de la vie quotidienne ordinaire : des problèmes avec les parents, l'abus d'alcool, la violence domestique, le manque d'instruction et les comportements antisociaux envers la société en général, etc... Dès leur enfance les enfants gitans doivent affronter le défi de la survie, les blessures émotionnelles, le manque d'intérêt des parents. Les jeunes gitans sont souvent exploités pour un tas de choses mauvaises, puisque souvent leurs parents choisissent la façon la plus facile pour sortir de la pauvreté. Sans aide extérieure il est difficile de trouver la solution. Ils ont besoin d'un ami qui pourrait susciter l'espoir en eux et pourrait cheminer avec eux pour leur développement .

En regardant en arrière, je dois admettre que les Gitans m'ont enrichi énormément : leur esprit joyeux, leur sensibilité émotive, l'amitié et les célébrations sont un grand don pour moi. Mon travail avec eux m'a poussé aussi à être plus patient, humble et d'avoir une vie spirituelle profonde. Avec eux j'ai compris l'excellence du Système Préventif de Don Bosco basé sur les trois piliers de la religion, de la raison et de la bienveillance amicale.

Dans mon travail avec les gitans, chaque rencontre avec des personnes bonnes est une source de joie profonde. Et je trouve toujours des amis partout! Je suis heureux lorsque je vois un tout petit progrès parmi nos familles, enfants et jeunes, comme leur décision de changer et leur effort de persévérer vers le bien à n'importe quel prix et d'aider les autres à le faire. Pour moi, ces simples succès ont une grande valeur et j'en suis très reconnaissant au Seigneur!

Signer

P. Jaroslav Fogl Tchèque, missionnaire en Bulgarie

| ON CHEDCHI | TATOMINATINA | MISSIONNAIRES | DOLID |
|------------|--------------|----------------|-------|
| | | WISSIDNINALKES | PIDIK |

Province - Pays Caractéristiques - milieu et qualités requises pour les missionnaires Langues nécessaires

ASIE

CIN Anglais, Pour aider la Province avec de jeunes confrères (Macao, HK, Taiwan). Services chinois

Chinois-Cantonais Besoin de solides vocations de Salésiens Coadjuteurs.

INC Jeune mission (2000), œuvres socio-éducatives, religion hindoue, Anglais, Népali

Népal

LKC Anglais, Cingalais, Pays marqué par la guerre civile, besoin de missionnaires prove-Sri Lanka

SLK Russe, Anglais, À peine 600 catholiques locaux et migrants. Islam modéré. On cherche à

Azerbaïdjan Azéri internationaliser la communauté (confrères non Slovagues). Préfecture apostolique

MOYEN ORIENT

MOR Écoles pour chrétiens et musulmans. Oratoire-centre de jeunes, besoin Italien, Arabe, Anglais

Égypte, Liban urgent de jeunes SDB.

Italie, Turc, Anglais Une seule communauté dans le pays, école, travail pour migrants d'origi-

nes diverses.

OCÉANIE

Turquie

Anglais, Australie: société sécularisée, multiculturelle. Peu de SDB jeunes, œu-

langues locales Australie, Samoa, vres éducatives (école, centre de jeunes).

Samoa, Fidji: besoin de formateurs dans le Pacifique. Fidji (Pacifique)

ETRENNE 2014

PUISONS DANS L'EXPERIENCE SPIRITUELLE **DE DON BOSCO**

pour marcher sur le chemin de la sainteté selon notre vocation spécifique



Intention Missionnaire Salésienne

Pour la Journée Missionnaire Salésienne 2014 dans toute les Provinces

Prions pour les salésiens du monde entier afin que la Journée Missionnaire Salésienne (JMS) 2014 les aide à être plus sensibles aux frères et sœurs migrants partout où ils se trouvent: dans nos œuvres, parmi les destinataires des œuvres salésiennes.

L'expérience de l'Europe nous invite à comprendre que les migrants ne sont pas seulement comme des destinataires à aider, ces derniers source pour la revitalisation de notre charisme (Les vocations, les laïcs engagés).

Dans le monde entier on totalise 220 millions des migrants qui ont laissé leurs pays et d'autres 800 millions dans les mêmes nations. La migration est un des phénomènes socio-culturels de les plus importants de notre temps. Les AUTRES C'EST NOUS - Le thème de la JMS 2014 nous aide à accueillir, a rassembler nos cœurs partout où nous vivons. Dans ce parcours nous serons guidés par sept brefs vidéos en sept langues. Que ce matériel nous aide à réaliser notre cheminement en cette nouvelle année 2014.



